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　一説によると、群れを成し原野を走り回っていた狼が、狩りのパートナーとして人に飼われ

るようになり、犬に変化したとのことです。

　現在では、犬は人の心を豊かにしてくれたり、癒してくれたりして、飼い主の生活にとってか

けがえのない存在です。

　犬と飼い主が幸せに過ごせる戌年でありますように。

写真提供／武田巳鶴



支  部  長

　　　有 働　武 文
　平成30年の年頭にあたり、

謹んで新春のお慶びを申し上

げます。会員の皆様には、新春

を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

　旧年中は、支部活動に対し格別のご支援とご

協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

　新執行部が誕生して２年が過ぎました。支部

活動には慣れてきており、精力的に事業をこなし

ておりますが、数年前と比べてその活動量が相当

増加しております。なるべく効率的に行うようにし

ておりますが、なかなか大変です。会員の皆様の

ご協力をお願いいたします。

　さて、我が支部の看板事業の一つである租税

教室では、昨年10月に東京都主税局長表彰、11

月に板橋税務署長表彰を受賞しました。また、区

内の小、中、高等学校のみならず、昨年は初めて

大学での開催も果たしております。なお一層の推

進を図りたいと思いますが、開催が毎月第３土曜

日に集中するということもあり、講師不足は深刻

です。一人でも多くの会員の皆様の講師参加をお

願いします。

　電子申告につきましては、普及率がまだ60％

程度です。将来の義務化を見据えた一層の利用

促進及び会員事務所のICT化を推進していただ

きたいと思います。

　年間36時間研修義務化につきましては、まだ

まだ達成率が低い状況が続いております。

　来年度からは日税連のホームページ上に受講

時間を公表することとなりますので一層の自己研

鑽をお願いします。

　いよいよ来年の10月に消費税率の引き上げ及

び軽減税率制度の導入が予定されております。税

理士会としては複数税率について最後まで反対

していく所存ですが、それとは別にその対応につ

いては研修会の実施等、適正な対応を図ってい

かなければなりません。

　結びにあたり、本年一年が会員の皆様にとって

幸多き年になりますよう、心よりご祈念いたしまし

て、私の年頭のあいさつとさせていただきます。

板橋税務署長

　橋本　泰彦
　平成30年の年頭にあたり、

謹んで新年のお慶びを申し上

げます。

　東京税理士会板橋支部の会員の皆様方には、

新春を健やかにお迎えのことと心からお慶び申し

上げます。

　旧年中は、有働支部長様をはじめ役員の皆様

並びに会員の皆様方には、税務行政に対しまして

格別の御理解・御協力を賜りまして、誠にありがと

うございます。

　貴会におかれましては、大変活発な租税教育

活動、くらしと税金展における税の無料相談、板橋
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新年のごあいさつ
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板橋都税事務所長

　小林　好男
　新年明けましておめでとう

ございます。

　東京税理士会板橋支部会

員の皆様方には、日頃より東京都の税務行政及

び都政全般にわたり深いご理解とご支援を賜っ

ており、誠にありがとうございます。紙面をお借り

しまして、厚く御礼申し上げます。

　貴支部の皆様は、税のスペシャリストとして、納

税者の納税意識の向上、税務知識の普及、適正

な申告納税の推進、さらには租税教室の開催な

ど、様々な取組を精力的に行われているところで

あり、こうした献身的な取組に対しまして、深く敬

意を表する次第でございます。特に、租税教育に

関する顕著なご功績により、昨年、東京都主税局

長表彰を受賞されましたことは、この上もない喜

びであり、心からお祝い申し上げます。板橋都税

事務所の職員は、租税教室のお手伝いをさせて

いただいておりますが、税のエキスパートである

皆様方と連携する貴重な機会をいただき大変感

謝しております。

　さて、新たな年を迎え2020年の東京オリン

ピック・パラリンピック競技大会まで２年あまりと

なりました。東京都には、この大会を成功に導く

だけでなく、医療や福祉、環境、まちづくり、産業

等、あらゆる分野で東京を進化させ、都民生活の

質の向上と持続的な成長を実現していくことが

求められています。

　板橋都税事務所は、本年も職員一丸となって、

区民まつりの御支援など、税理士の本業御多忙の

傍ら、広範囲にわたり税務行政に対しまして、多大

なる御尽力をいただいております。

　これらの活動に対しまして、改めて感謝申し上

げる次第でございます。

　さて、年も改まり、いよいよ確定申告の時期とな

ります。今年も税理士会板橋支部の皆様方には区

内４箇所の会場において、９日間にわたり、「無料

申告相談」を実施していただくこととなっておりま

す。

　確定申告だよりや区報を通じて区民の皆様に

広く周知してまいりますので、何卒よろしくお願い

申し上げます。

　また、今年の署内の申告書作成会場開設日は、

２月16日（金）でございます。

　板橋税務署では、毎年約10万件の申告書が提

出され、およそ３万人の納税者の方が来署いたし

ます。東京都内48署中で最も来署者数が多い署

であり、ピーク時には大変な混雑が予想されます。

　このことからも、e-Taxをはじめとする自宅から

のＩＣＴ申告（国税庁ホームページなどの利用）

及び税理士の皆様の代理送信をより一層推進し、

来署者を縮減することが円滑に確定申告事務を

運営するため必要であると考えております。

　e-Taxの利用促進を図っていくためには、税理

士の皆様方のお力に負うところが大きいことから、

引き続き皆様方の御支援・御協力を賜りますよう、

よろしくお願いいたします。

　結びになりますが、新しい年が東京税理士会板

橋支部の皆様にとりまして、幸多き年となりますこ

とを祈念いたしまして、年頭のあいさつとさせてい

ただきます。
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板 橋 区 長

坂 本　　健
　平成30年の新しい年を迎

え、東京税理士会板橋支部

の皆様に新年のお慶びを申

し上げます。

　貴支部会員の皆様には、日ごろより「区民

税務相談」や「確定申告無料相談会」をはじ

めとする区民の方に向けた各種相談事業のほ

か、これからの未来を担っていく児童・生徒

等に向けた税に関する正しい知識を広めるた

めの租税教室事業など、幅広い活動を通して

地域社会の発展、並びに学校教育への多大な

るご貢献をいただき、心から厚く御礼申し上

げます。

　さて、政府の経済報告によれば、各種政策

の効果もあり、景気は昨年に続いて緩やかに回

復していくことが期待されています。海外にお

いても緩やかな回復が続くことが期待されてい

ますが、中国等の金融市場の動向によっては、

景気が下振れするリスクがあることに注意して

いかなければならない状況です。

　一方、平成29年度の区財政は、納税義務者

数の増により特別区税は増加いたしましたが

特別区交付金の減により、歳入環境は厳しさ

を増しています。歳出面でも、保育所待機児

対策の推進に伴う私立保育園運営費や障がい

者自立支援給付経費等の扶助費が毎年度増加

しており、区の財政環境は楽観できる状況で

はありません。このような中、平成30年度は

２年前に策定した「いたばし№1実現プラン

2018」の最終年度であり、「東京で一番住み

たくなるまち」と評価されるまちを目指し、

スピード感と緊張感を持って計画の着実な推

進に努めてまいります。皆様におかれまして

は、区の持続的な発展に向け、区政への変わ

らぬお力添えをお願い申し上げます。

　結びになりますが、貴支部会員の皆様に

は、今後とも区民の良き相談役としてご活躍

を期待しますとともに、東京税理士会板橋支

部の更なるご発展と会員の皆様のご多幸と事

業の益々のご繁栄を祈念いたしまして、新年

のご挨拶とさせていただきます。

都の施策の実現に必要な財源の確保に取り組む

とともに、都民第一の立場に立って納税者サービ

スの更なる向上を図り、適正、公平かつ効率的な

税務行政の推進に努めてまいります。

　皆様方には、税務行政の良き理解者として引き

続きご協力とご支援を賜りますよう、お願い申し

上げます。

　結びに、東京税理士会板橋支部の益々のご発

展と、会員の皆様のご健勝、ご事業のご繁栄を心

より祈念いたしまして、新年の挨拶とさせていた

だきます。

板 橋 支 部 弘 報 平成30年1月15日第209号
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１．新年の抱負をどうぞ 　２．最近のニュースなどで特に関心のあったことは何ですか？
３．好きな言葉は何ですか？　４．最近楽しかった事、うれしかった事は何ですか？　５．子供の頃の夢は何ですか？

質  問
Question

年男年女 今年もどうぞ宜しく
お願いいたします

順不同

板 橋 支 部 弘 報平成30年1月15日 第209号

 清 水　芳 男
１．身辺の整理整頓と健康管理
２．北朝鮮関係
３．おもいやり
４．家族団欒、旅行
５．発明家になる

池 ノ 上　和 宏
１．いつかエージシュート・ホールインワン
２．北朝鮮問題
３．損して得とれ！
４．支部忘年会にて、青木ドラマーの生
演奏で「嵐を呼ぶ男」を歌った事

５．役人

湯 川　さ つ き
１．健康を取り戻すこと　
２．特にありません　
３．質実剛健
４．特にありません　
５．考古学者

大 島　康 彦
１．7㎏の体重減
２．電気自動車が勢力図を変えるか？
３．有言実行
４．京都への紅葉旅行
５．社会の役に立つ大人になること

 大 野　 哲
１．平穏
２．ＡＩ
３．人間万事塞翁が馬
４．子供の結婚・孫の誕生
５．満腹

齋 藤　光 芳
１．今年も健康一番
２．選挙
３．元気
４．なし
５．プロ野球選手

 
長 井　良 行
１．小さいことにくよくよするな！

２．昭和は遠くなりにけり。（平成の終わり）
３．なんとかなる。
４．お客様の感謝。東京スカイツリーを
初めて上ったこと。

５．宇宙飛行士

櫻 井　達 郎
１．健康で、楽しく過ごす
２．広がる、反グローバリズム
３．正義
４．美味しい珈琲を飲んでいるときが
楽しい

５．船乗りになり、世界をめぐる

谷　道 隆
１．今年こそ、何か体に良いことやるぞ！
２．北朝鮮のミサイルが日本上空を通過
３．人間万事塞翁が馬
４．13年ぶりに車を買い換えたこと　
５．電車の運転士になること

安 藤　光 宏
１．波風立てずに平穏に
２．北朝鮮のミサイル
３．凪
４．キハダマグロが釣れたこと。　
５．忘れました。
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年男年女
2019

 

奥 積　理 香
１．スキルＵＰ
２．積水ハウスが63億円をだましとら
れた「地面師」のニュース

３．大器晩成
４．子供達とディズニーランドに行ったこと
５．幼稚園の先生

宇 田 川　直 久
１．家族の健康第一
２．税制改正
３．努力
４．新車が届き、家族とドライブしている事
５．気象に関わる仕事

 宗 像　勝 巳
１．5キロ減量
２．ソニーaiboの復活（まだ予約できて
いません）

３．やりきる
４．ちょっと前ですが、子どもの保育園
の送り迎えが終わりました

５．体育の先生

太 田　秀 行
１．富士五湖ウルトラマラソンへの挑戦！
２．東京モーターショー
３．笑う門には福来る
４．嫁の浮気疑惑　
５．小学校の先生

小 篠　薫
１．何か１つ目標を持つ！（当たり前
のことですが、いつもできていま
せん。）

２．「働き方改革」。制度内容というより
は、働く側の意識の違い。

３．為せば成る 為さねば成らぬ何事も 
　  成らぬは人の為さぬなりけり
４．子供の日々成長する様子を実感できること　
５．珠算（算盤）の先生

 松 尾　和 広
１．健康第一
２．配偶者控除改正
３．元気があれば何でも出来る
４．事務所のスタッフに任せられる仕
事が増えていること。

５．大工

川 澄　和 美
１．一球入魂
２．西武の源田壮亮が新人王になったこと
３．二死満塁
４．埼玉西武ライオンズが久しぶりにA
クラスになったこと

５．球場のウグイス嬢になること

中 澤　賢 治
１．健康第一　
２．トランプ大統領のアジア訪問
３．不幸は、他人との比較からはじまる
４．秘密　
５．忘却のかなた

 奥 田　信 一 郎
１．本年こそダイエット
２．地球温暖化による異常気象の常態化
３．無為自然
４．エクセルでVLOOKUP関数を習得で
きたこと

５．天文学者
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　平成29年11月13日に「板橋区立文化会館」にて納税表彰式
が行われ、各種関係団体の皆様が出席され当支部からも役員が
多数出席いたしました。
　当支部の青木学租税教育推進部長が税務署長表彰並びに感
謝状を授与されました。

平成29年度 納税表彰式

東北税理士会仙台中支部との交流会について
税務支援対策部　 小篠　政雄

　11月２日に東北税理士
会仙台中支部との連絡協
議会と懇親会が開催され
参加させていただきまし
た。
　昨年は、諸般の事情に
より開催されなかったとの
ことですが、本年は仙台中
支部の斎藤支部長はじめ
12名の皆様を板橋にお迎
えして活発な議論、交流が

図られました。
　午後２時から行われた連絡協議会において①「支部としての災害対応」、②「両支部の総会議案書の比較」、
③「今後の協議会の在り方について」を議題として意見交換がなされました。
　「支部としての災害対応」の中で、有働支部長より「あの未曽有の災害の中で本当に必要と感じたものは何か？」と
の問いかけに対し、「暖をとることができること」「ある程度のプライベート空間が確保できること」「情報を取得できる
手段をいくつか用意しておくこと」そして「人と人とのつながり」を挙げられていたのが印象に残っています。年月が経
つにつれ忘れかけていた防災への意識を改めて考えさせられました。
　その後は交流会。板橋支部の顧問、監事、相談役の皆様も参加され、大山のお店を借り切り盛大に行われました。
あまりの盛り上がりに２階の床が抜けるのではとお店の人に心配されたとかされなかったとか・・・
　板橋支部と仙台中支部との交流が始まったのは1995年ということです。いく度か交流が止まった年もあったようで
すが、かれこれ20年以上続いていることになります。諸先輩方が育んできたこの交流、私自身初めての参加でしたが
今後も絶やさず次につなげていきたいと思える有意義なものであることを報告いたします。
　また来年の再会を約束してお見送りしました。

　平成29年10月31日に、都庁において有働支部長が
「東京都税務功労者主税局長表彰」を授与されました。

東京都税務功労者
主税局長表彰記念
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四支部合同懇親会
会員　 三壁　敏隆

　去る12月1日、東京税理士会館にて第6ブロック支部連
絡協議会が、「災害対策について」をテーマに開催されま
した。
　二部制で、第一部は東北税理士会の西村石巻支部長
に、東日本大震災を体験した立場からの臨場感あふれる
講話をしていただきました。想定外の被害に遭ったからい
えることかもしれませんが、モノよりも命が大事、そして、
「同じ思いをすることがないようにしたい」というくだりは、
教訓として心に刻み込んでいかなければならないと思いました。
　第二部は、各支部の災害に対する対応状況等について報告がありました。災害対策マニュアル、防災グッズ、
データ確保等々比較検討することにより、気付かされた面もあり、各支部とも課題が残っていることを十分に認識
し、今後の対策に役立てたいものです。
　最後に、この協議会は、昭和43年からスタートし、平成30年に50年目を迎えるとのことで、これを機に益々充
実したものになってほしいと思います。

第6ブロック支部連絡協議会に出席して 綱紀監察部　 佐藤　正弘

　平成29年11月30日に行われた四支部青
年部合同懇親会に参加してまいりました。
　池袋サンシャインの展望台に登り、素晴らし
い眺望と各種アトラクションを楽しみ、その後
は58階からの夜景が綺麗なレストランで美味
しい食事を堪能させていただきました。今回

が初めての参加でしたが、他支部の方との様々な出会いがあり、交流を深めることができ、とても有意義で楽しい
会になりました。今後も益々他支部青年部との交流が深まっていくことを祈念するとともに、本懇親会の開催に向
けてご尽力されてきた青年部の皆様に心より感謝申し上げます。

くらしと税金展
　板橋区役所の1階に設営された相談所、通りかか
った人が税務相談をするというコーナー。
　当日、印象に残った相談者がいた。まだ歩き始め
たばかりの女の子を連れたお母さん、まだ若い、多
分30代前半だ。ご主人が亡くなられたばかりでの
相続税の相談だった。
　税務相談員としては、質問に淡々と回答するべき

だが、感情移入してしまう。「この子はお父さんの顔を覚えていないまま育つのだろうな・・・」相談者の目にはうっす
ら涙も・・・。こんなときは、どのような態度で接したらよいのだろう。勿論、冷静に対応して回答したつもりだ。でも、つ
らかった。女の子には元気に育ってほしいという願いを込めながら相談を終えた。今は悲しい気持ちで一杯だろう
が、未来には楽しいことや嬉しいことがたくさんあるはずだ。頑張れ、お母さん！心の中で叫んだ。

会員　 近藤　光宣
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　平成29年11月19日代々木公園イベント広場で開催されたスペイン
祭は大勢の人たちで活気にあふれていました。我々同好会も会場の
スタッフからの呼びかけでスペイン語のミニレッスンに参加し、日

頃の勉強の成果を試すべくいいチャンスを得ました。スペイン料理（plato espaňa）・赤ワイン（vino tinto）
を堪能した後の酔った状態でしたが、レッスンは「¡Ｈｏｌａ,　Ｂｕｅｎｏｓ
　ｄｉａｓ!（やぁ、おはよう）」から始まり、「Ｈａｓｔａ　ｌｕｅｇｏ．
（また会いましょう）」まで、ここに参加した約20名の自己紹介やミニク
イズなど日本語禁止のスペイン語縛りで行われたスペイン人の先生との会
話は楽しさと緊張感で何とも言えない充実感がありました。
　世界で一番幸せな言語と言われるスペイン語のおかげで楽しい時間を過
ごせました。

¡Ｈｏｌａ!　¿Ｑｕｅ　Ｔａｌ?
フィエスタ・デ・エスパーニャに参加して

国際交流同好会　 江守　浩一

新・転入会員紹介は じ め ま し て

板橋支部会員数（平成29年12月15日現在）
　支部会員数　421名（男344名、女77名）
　支部法人会員数　20事務所

氏　　名／今村　　亮
　　　　　（H29.11.21新入）
登録番号／136887
事 務 所／板橋１－35－９
　　　　   エムアイビル８Ｆ
　　　　   税理士法人ﾊﾝｽﾞ青山事務所
電　　話／5943-7566

いまむら　   りょう

金成  眞一　  豊島支部へ　　山本  貴史　  豊島支部へ
村田  光央　  北沢支部へ　　熊澤  　征　  業務廃止
新井 　 明　  業務廃止

◇お世話になりました◇会員掲示板

おおかわら　みゆき
氏　　名／大河原　美雪
　　　　　（H29.11.22転入）
登録番号／114869
事 務 所／東新町１－51－10－302
電　　話／050-3825-6015

　平成29年11月８日　午後４時から東京プラザボウルにて、恒例の班別対抗ボウ
リング大会が行われました。各班優勝を目指し、最終フレームまで熱戦が繰り広げら
れ、今回は２班が栄冠を勝ち取りました。大会後は本来の目的である懇親会が催さ
れ、よもやま話で心を通わせて大いに盛り上がり、楽しく素晴らしい時間を過ごすこ
とができました。ボウリングは運動不足、ストレス解消に役立ち、多くの方が集うこと
のできるスポーツです。次回もにぎにぎしく開催されることを願っています。

班別ボウリング大会に参加して 会員　 長谷川　強

新入会員 転入会員
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平成29年12月4日　於：メトロポリタンホテル４階「桜」




